



I.

egenstand der vorliegenden Beschreibung sind die Gestüthhöfe und Meiereien, welche Seine Majestät der König von Württemberg nach eigenem Urtheile eingerichtet und ein langes, gesegnetes Regentenleben hindurch mit eigener Hand geleitet hat.

Der erste Anfang dieser denkwürdigen Schöpfungen fällt in das Jahr 1810. Er fand auf einem kleinen Theile des (in der Vignette dargestellten) Gestüthhofes Scharnhausen statt. Ihre weitere Ausdehnung beginnt mit dem Jahre 1817, eben um die Zeit, als eine ungewöhnlich nasse Witterung zu der tiefen Erschöpfung durch die vorausgegangenen Kriege noch die Noth von Mißwachs und Theuerung gesellt hatte.

Anlaß zu ihrer Errichtung gab der Vorsatz, die Grundlage der Wohlfahrt unseres Volkes, die Landwirtschaft, auf eine blühendere Stufe zu heben.